



ADÉMÁS DE BALANCE, MENCIONARÁ INVESTIGACIONES A MINISTROS POR CHATS Y DESTITUCIÓN DE DOS INTEGRANTES DEL MÁXIMO TRIBUNAL:

## Blanco abordará hoy en inauguración del año judicial algunos de los momentos más difíciles de su presidencia en la Suprema

CINTHYA CARVAJAL

Con la presencia de diversas autoridades judiciales y políticas se inaugurará hoy el año judicial 2025.

El presidente de la Corte Suprema, Ricardo Blanco, hará su última cuenta anual, en la que abordará la crisis que vivió el Poder Judicial, la que terminó con la destitución de dos integrantes del máximo tribunal y la investigación de otros jueces que mantenían conversaciones mediante WhatsApp con el abogado penalista Luis Hermosilla, formalizado y en prisión preventiva por el caso Audio. En su mayoría, la mensajería daba cuenta de gestiones relacionadas con nombramientos judiciales, conformación de salas o estrategias

jurídicas, dependiendo del magistrado.

Si bien estos temas no serían el foco central de su discurso, el presidente Blanco haría un reconocimiento público de lo difícil que fue para él investigar a sus pares y tomar la decisión de convocar a la Comisión de Ética de la Corte Suprema en el uso de sus atribuciones. Esto generó una situación compleja internamente y significó un quiebre entre algunos de sus miembros.

Durante el último trimestre de 2024, fueron removidos tanto la ministra Ángela Vivanco como el magistrado Sergio Muñoz, ambos de la Tercera Sala de la Corte Suprema. La primera, por resolución del pleno del máximo tribunal, el que consideró, entre otras cosas, que no había "tenido un buen comportamiento en el ejercicio de sus funciones". El segundo,

por el Congreso vía acusación constitucional, a raíz de la denuncia de una inmobiliaria que le atribuía haber entregado información de un fallo que habría producido efectos en el patrimonio de su hija, la jueza Graciela Muñoz.

En su alocución también se referirá a los esfuerzos que se han hecho para realizar los agendamientos más rápidos en las causas, así como sobre el colapso y atraso que existe en distintos tribunales, por ejemplo, en los laborales, de familia y penales. En los últimos meses, a su vez, se ha escuchado el *compliance* de la oficina de seguimiento de causas de la Corte Suprema para mejorar la situación.

El presidente Blanco debió, además, adoptar algunas medidas por el atraso en causas tributarias,



**DISCURSO.**— Se espera que hoy, pasadas las 11:00 horas, el presidente de la Corte Suprema, Ricardo Blanco, dé su última cuenta anual.

las cuatro salas del máximo tribunal se están turnando una vez por semana para revisar recursos pendientes por las tardes.

En su cuenta se referirá igualmente al aumento en los ingresos de causas en todas las materias.

FELIPE BRIZO